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Compte-rendu du Comité Social d’Administration Locale (CSAL) du 12
octobre 2023

Ce CSAL est le premier présidé par Alain Solary, nouveau DDFIP de la Haute-
Marne.

L’ordre du jour étant léger et servant avant tout de prise de contact, FO rappelle
en propos liminaire ses interpellations sur GMBI et sur la RGP (en PJ).

Sur la RGP, la Direction avoue qu’il est impossible, pour l’instant, d’en tirer toutes
les conséquences même si elle se veut rassurante en l’état des choses.

Le  Directeur  précise  qu’il  fera  prochainement  de  vraies  visites/réunions  de
services. Elles devront être faites d’ici décembre.

Le Directeur évoque la perte de sens au travail  et  le  mal-être des agents.  Il
insiste sur la cohésion des équipes.

1) Approbation du procès-verbal du CSAL du 12 juin 2023 (vote):

Le PV est adopté à l’unanimité

2) Bilan campagne IR 2023 (information) :

La Direction fait le bilan de la campagne déclarative 2023.

Est  évoqué  notamment  une  forte  augmentation  de  la  fréquentation  des
accueils physiques (+ 30,55 % par rapport à l’année dernière).

FO rappelle à ce sujet son droit d’alerte sur GMBI (publié sur notre site en
date des 04 et 05/07/2023).
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FO s’inquiète également d’un fort risque de contentieux à venir.

La direction répond qu’il s’agira en effet du juge de paix de GMBI...

3) Point sur les projets immobiliers (information)

La Direction fait un point sur les projets immobiliers de l’année, avec, en
particulier,  la  mise en place de la  téléphonie par  internet  (TOIP)  sur  les
sites  du  SIE  relocalisé,  de  Langres  et  de  la  DDFIP,  Saint-Dizier  devant
basculer en fin d’année.

Sont évoqués aussi la réfection de la salle de convivialité de Saint-Dizier,
la  mise  en  conformité  Accessibilité  Handicapé  du  site  de  la  DDFIP  ou
encore le projet de remplacement en cours de finalisation de la chaudière
de Saint-Dizier.

FO revendique un véritable plan d’isolation des bâtiments d’ampleur, seul
à  même de  garantir  des  conditions  de  travail  correcte  et  de  réaliser  de
réelles économies d’énergie.

La Direction répond qu’elle y travaille mais que ce sera long, notamment
sur la Cité...

4) Questions diverses :

FO sonde la direction sur Pont naturel de l’Ascension du 10 mai 2024 : A
priori  il  n’y  aura  pas  de  pont,  les  consignes  de  Bercy  étant  de  ne  pas
l’accorder.

Les modalités exactes seront connes lors du prochain CSAL…

Affaire à suivre…

Est  abordé  la  question  du  budget  participatif.  Les  projets  retenus  sont
notamment :  une enveloppe à chaque service (25 euros par  agent)  pour
favoriser un repas de service, cadres affiches et plantes vertes.

Pour FO, le constant est amer.

En effet, il s’agit d’un symptôme de déclassement du dialogue social.

Avant  la  loi  de  transformation  publique  de  2019,  nous  parlions  encore
CAP locale, promotion, liste d’aptitude…
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Si  cela  peut  avoir  un  impact  positif  sur  l’environnement  de  travail  des
agents,  cela  ne  remplacera  jamais  les  revendications  sur  l’emploi,  le
niveau des effectifs, les conditions salariales !

Les représentants FO-DGFiP en CSAL

Titulaires
Grégoire Blondet, Julie Ludwig, Anne-Sophie Piccand,  Matthieu

Testart et Guy Zimberlin
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